

ISSN 1853-6646 (versión en línea)



Universidad Autónoma
de Entre Ríos

Facultad de Ciencias
de la Gestión

TIEMPO DE GESTIÓN 32

Revista Académica Semestral de la Secretaría de Investigación y Posgrado
de la Facultad de Ciencias de la Gestión.

Año XVII. Número 32. Segundo semestre de 2022.

TIEMPO DE GESTIÓN N° 32

SEGUNDA PUBLICACIÓN DE 2022

Facultad de Ciencias de la Gestión (FCG)
Universidad Autónoma de Entre Ríos (UADER)

Tiempo de Gestión: Revista Académica

Secretaría de Investigación y Posgrado

Facultad de Ciencias de la Gestión (FCG) - Universidad Autónoma de Entre Ríos (UADER)

Correo electrónico: fcg_revistatiempodegestion@uader.edu.ar

Página Web: <http://fcg.uader.edu.ar/index.php/revista-tiempo-de-gestion-1.html>

ISSN: 1853-6646 (versión en línea)

Tiempo de Gestión es una revista de la Secretaría de Investigación y Posgrado de la Facultad de Ciencias de la Gestión, Universidad Autónoma de Entre Ríos. Sus páginas constituyen un espacio de divulgación de trabajos científicos y académicos producidos por docentes/investigadores de la FCG y de otras facultades e instituciones nacionales e internacionales, pertenecientes a una amplia gama de disciplinas que abarcan las carreras de grado y posgrado que se dictan en la Facultad (economía, administración pública y de empresas, comercio internacional, bibliotecología, archivología, turismo, entre otras).

Los artículos, notas y reseñas bibliográficas que se publican en Tiempo de Gestión son seleccionados por el Director y el Comité Editorial de la revista, y son sometidos a un sistema de arbitraje "doble ciego". Resguardando criterios de calidad editorial, se procura sostener una publicación pluralista. Se trata, sin embargo, de una pluralidad que se configura dentro de ciertos límites intelectuales, a partir de los cuales se excluye todo tipo de manifestación discriminatoria (de género, racial, ideológica), o neonazi, o fascista, entre otras expresiones autoritarias.

La revista es de libre acceso, y si bien los trabajos están destinados básicamente a los miembros de la comunidad científica, también tienen como "blanco" un público más masivo, con lo cual se intenta contribuir a una mayor democratización y un mejor intercambio social del conocimiento. Una vez editados, los trabajos quedan protegidos por el Registro Nacional de Propiedad Intelectual, y su reproducción en cualquier medio, incluido el electrónico, debe ser autorizado por los editores.

La Dirección no se responsabiliza por las opiniones vertidas en los artículos firmados.

Diciembre de 2022.

TIEMPO DE GESTIÓN

Revista académica de la Secretaría de Investigación y Posgrado, Facultad de Ciencias de la Gestión (FCG), Universidad Autónoma de Entre Ríos (UADER).

Registro de la Propiedad Intelectual N°: 59150882

Edición N° 32 (correspondiente al segundo semestre de 2022)

| Directora

Lic. Nadia Flores.

| Propietario

Facultad de Ciencias de la Gestión, UADER.

| Dirección

San Martín 1505, Paraná, Entre Ríos, Argentina.

| Periodicidad

Semestral.

| Indización

Latindex, Dialnet, LatinRev, Rebiun, Google Scholar.

| Diseño

Tec. María Soledad Trevisán.



AUTORIDADES

| Universidad Autónoma de Entre Ríos

Rector | Abog. Luciano Daniel Filipuzzi

| Facultad de Ciencias de la Gestión

Decano | Cr. Carlos Cuenca

Vice Decano | Prof. Román Scattini

Secretario Económico Financiero | Cr. Facundo Perdomo

Secretario Administrativo | Iván Veá

Secretaria de Comunicación | Melina Tempelopoulos

Secretario de Extensión | Lic. Nicolás Gottig

Secretaria de Investigación y Posgrado | Lic. Cristela Roude

Secretaria de Bienestar Estudiantil | Lic. Paula Silveyra

Secretaria Académica | Lic. Luciana Díaz

Secretaria de Planeamiento Estratégico | Cra. Camila Giménez

ÍNDICE

| PRESENTACIÓN

Nadia Flores, pp. 7- 8.

| ARTÍCULOS

1. Análisis comparativo de los modelos de gestión en las empresas, enfocado desde la Teoría Basada en Recursos y desde la perspectiva de la ventaja competitiva. Héctor Nuñez, pp. 9 - 19.
2. Evolución de la estructura urbano-territorial de Entre Ríos en su configuración espacial. Lecturas de las áreas de mayor dinamismo a partir de la síntesis cartográfica. Victoria Garcia, pp. 20 - 41.
3. El abogado del Niño: en la legislación civil argentina. Cristian Zitelli, pp. 42 - 63.

| NOTAS

1. Plantas nativas y alimentación tradicional en Nogoyá y Las Cuevas. Norma Levrand y otros autores, pp. 64-74.
2. El Balance Social en el Sector Público. Un enfoque desde la Contabilidad Pública. Sheila Rivarola y otros autores, pp. 75 - 84.

PRESENTACIÓN

Nadia Flores¹

Tenemos el agrado de presentarles el N° 32 de la Revista Tiempo de Gestión, correspondiente al segundo semestre del año 2022. El mismo, estuvo marcado por un proceso de cambio de autoridades y de reorganización de la dinámica interna, el que se inició a partir del mes de septiembre. Debido a lo antes mencionado el N° anterior no logró publicarse a término, sin embargo, se realizó un exigente y satisfactorio trabajo, por lo que hoy podemos contar con importantes artículos y aportes en la dicha publicación. En el caso de la presente edición nos propusimos como objetivo, más allá del escaso tiempo con que se contaba, la publicación del N° en tiempo y forma, entendiendo la importancia y relevancia de este aspecto para una revista científica. En este sentido, es que nos resulta sumamente gratificante estar escribiendo esta presentación luego de un gran trabajo realizado con todo el equipo de la Secretaría de Investigación y Posgrado.

El actual N°32 está caracterizado por una enriquecedora interdisciplinaridad en los trabajos, cuenta con tres artículos y dos notas, que esperamos resulten relevantes y de utilidad para la comunidad académica y para todos aquellos que tengan acceso a la presente edición.

En el primer artículo "Análisis comparativo de los modelos de gestión en las empresas, enfocado desde la Teoría Basada en Recursos y desde la perspectiva de la ventaja competitiva", presentado por Héctor Nuñez, se realiza un valioso análisis de los modelos de gestión empresarial a través de la comparación del enfoque basado en recursos y el enfoque de mercado.

El siguiente artículo de Victoria Gracia, "Evolución de la estructura urbano-territorial de Entre Ríos en su configuración espacial. Lecturas de las áreas de mayor dinamismo a partir de la síntesis cartográfica", presenta una apreciable investigación referida al territorio provincial, en la que se describe la estructura urbano-territorial y se logra reconocer una lógica de acumulación material y simbólica.

En el tercer artículo, "El Abogado del Niño: en la legislación civil argentina", Cristian Zitelli realiza una atrayente revisión de la legislación y antecedentes previos a la sanción del Nuevo Código Civil y Comercial de la Nación, a su vez, lleva a cabo un análisis de antecedentes bajo la nueva regulación y presenta una comparación de la legislación con respecto a otros países.

¹ Directora de Tiempo de Gestión, Secretaría de Investigación y Posgrado, Facultad de Ciencias de la Gestión, UADER.

Seguidamente, Norma Levrant y otros autores, nos comparten su interesante trabajo realizado en el marco del Proyecto de Investigación y Desarrollo de Inserción "Patrimonio Inmaterial gastronómico y biodiversidad. Plantas nativas y alimentación tradicional en tres localidades de Entre Ríos" (FCG UADER), en el que exhiben parte de los resultados alcanzados en un estudio realizado en dos comunidades provinciales, Nogoyá y Las Cuevas, los mismos surgen de un relevamiento de plantas nativas y sus usos.

Por último, Sheila Rivarola y otros autores, exponen los primeros avances de una investigación que aborda un tema sustancial para la región, "El Balance Social en el Sector Público. Un enfoque desde la Contabilidad Pública". El trabajo lleva a cabo un estudio del Balance Social en el sector público, de su estructura, de su contenido y de la posibilidad de que el mismo sea aplicado en la provincia de Entre Ríos.

Agradecemos y celebramos la colaboración de los investigadores que participaron de la presente edición, tanto autores como evaluadores, destacando la importancia de sus aportes para la comunidad científica y académica.

Los incitamos a reflexionar a través de la lectura de nuestra revista que, con su variedad y diversidad de temáticas tratadas, refleja la interdisciplinariedad característica de la Facultad de Ciencias de la Gestión.

Estamos ansiosos por seguir trabajando en pos del crecimiento de la revista, les proponemos ser parte de este proceso compartiendo y difundiendo, además, los invitamos a que envíen sus propuestas para próximas ediciones recordando que recibimos colaboraciones de forma permanente y que nuestras publicaciones son de acceso abierto.